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BEATRIX BOUVIER 

 

Leiterin des Karl-Marx-Hauses (Trier) der Friedrich-Ebert-Stiftung 

Geboren in Teterow/Mecklenburg, aufgewachsen in Frankfurt am Main; dort 
auch das Studium der Geschichte und Politischen Wissenschaften mit dem Abschluss 
einer Promotion aus dem Bereich der Opposition gegen den Nationalsozialismus. Die 
Habilitation erfolgte an der TU Darmstadt; dort auch die Ernennung zur 
außerplanmäßigen Professorin. Nach mehrjähriger Mitarbeit im Bundesarchiv 
(Koblenz) zuerst wissenschaftliche Referentin im „Institut für Sozialgeschichte 
Braunschweig-Bonn", dann im „Historischen Forschungszentrum" (HfZ) der Friedrich-
Ebert-Stiftung; dort auch Redaktionsmitglied und zeitweise Schriftleiterin des „Archiv 
für Sozialgeschichte". Seit 2003 Leiterin des Karl-Marx-Hauses der Friedrich-Ebert-
Stiftung in Trier, das eine Abteilung des Historischen Forschungszentrums der 
Friedrich-Ebert-Stiftung ist. 

Schwerpunkte in Lehre und Forschung sind die Sozialgeschichte des 19. und 
20. Jahrhunderts, deutsch-französische Beziehungen, Geschichte der 
Arbeiterbewegung, Geschichte der Bundesrepublik und der DDR, insbesondere der 
frühen Zeit (Vereinigung von SPD und KPD, Ausschaltung der Sozialdemokraten) 
sowie der Sozialpolitik in der Ära Honecker. 

 

Professor Dr. Beatrix Bouvier,  

Director of the Karl-Marx-House (Trier) of the Friedrich-Elbert Foundation 

Born in Teterow/Mecklenburg, Dr. Beatrix Bouvier grew up in Frankfurt am 
Main, where she studied history and political science and received her Ph.D. in the 
area of Opposition Against National Socialism. She did her post-doctoral thesis 
(Habilitation) at TU Darmstadt, where she was appointed a professor. Dr. Bouvier 
acquired work experience in the Federal archives in Koblenz, first as a scientific 
advisor for the “Institute for Social History Braunschweig-Bonn”, then in the 
“Historical Research Center” (Hfz) of the Friedrich-Ebert Foundation, where she also 
worked as the chief editor for the “Archive for Social History”. Since 2003 she has 
been the manager of the Friedrich-Ebert Foundation Karl-Marx House in Trier, which 
is a special study center of the Friedrich-Ebert Foundation Historical Research 
Center. 

Dr. Bouvier's studies and research focus on the social histories of the 19th and 
20th centuries, German-French relations, history of labor movements, history of the 
Federal Republic under the GDR, especially the early years (coalition of the SPD and 
KPD, disablement of the Social Democrats), as well as on social policies in the 
Honecker Era.  
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Publikationen: 

Die Deutsche Freiheitspartei (DFP). Ein Beitrag zur Geschichte der Opposition 
gegen den Nationalsozialismus, Diss., Frankfurt a. M. 1972. 

Französische Revolution und deutsche Arbeiterbewegung. Die Rezeption des 
revolutionären Frankreich in der deutschen sozialistischen Arbeiterbewegung 
von den 1830er Jahren bis 1905, Bonn 1982, 419 S. 

Zwischen Godesberg und Großer Koalition. Der Weg der SPD in die 
Regierungsverantwortung. Außen-, sicherheits- und deutschlandpolitische 
Umorientierung und gesellschaftliche Öffnung der SPD 1960 bis 1966, Bonn 
1990, 352 S. 

Beatrix W. Bouvier/Horst-Peter Schulz, '... die SPD aber aufgehört hat zu 
existieren.' Sozialdemokraten unter sowjetischer Besatzung, Bonn 1991, 328 
S. 

Ausgeschaltet! Sozialdemokraten in der Sowjetischen Besatzungszone und in 
der DDR 1945-1953, Bonn 1996, 367 S. 

Die DDR–ein Sozialstaat? Sozialpolitik in der Ära Honecker, Bonn 2002, 360 S. 

Beatrix Bouvier/Michael Schneider (Hrsg.), Geschichtspolitik und 
demokratische Kultur. Bilanz und Perspektiven, Bonn 2008. 

 

Link: www.fes.de/Karl-Marx-Haus 

 


